



“VAMOS A RECONSTRUIR PUERTO RICO”. Puerto Rico intenta salir adelante tras la devastación que ha dejado el paso del huracán María. En medio de las ruinas, el gobernador, Ricardo Rosselló, dice sentirse “con dolor, pero al mismo tiempo energizado”, ante la posibilidad de “construir un nuevo Puerto Rico”. En la imagen, una carretera destrozada cerca de San Juan. / RICARDO ARDUENGO (AFP) PÁGINAS 10 Y 11

Corea del Norte se considera en guerra con EE UU

J. M. AHRENS / SANDRO POZZI
Washington / Nueva York
El ministro norcoreano de Exteriores, Ri Yong-ho, afirmó ayer en Nueva York que EE UU ha declarado la guerra a su país y advirtió de que Pyongyang se guarda el derecho a derribar cualquier bombardeo estratégico incluso fuera de su espacio aéreo. P9

Los partidos mexicanos politizan la ayuda del seísmo

El PRI renuncia a 14 millones y reta a la oposición a seguirle

LUIS PABLO BEAUREGARD, México
El gobernante Partido Revolucionario Institucional (PRI) anunció ayer que donará 258 millones de pesos (14 millones de dólares) de dinero público tras los seísmos que han sacudido México. Ese dinero corresponde al PRI en concepto de financiación pública para lo que resta de 2017. “El dinero de los partidos

políticos es el dinero del pueblo de México”, aseguró Enrique Ochoa, dirigente de la formación. El anuncio de Ochoa ha sido el más reciente en una serie de propuestas que los partidos políticos han ofrecido para ayudar

Los terremotos y la crisis política que viene A. J. Olvera

a las víctimas de los seísmos. “Invitamos de manera respetuosa al resto de partidos a que lleven a cabo la misma acción”, dijo Ochoa, que calculó que todos los partidos podrían reunir casi 1.000 millones de pesos (56 millones de dólares), si renuncian a la financiación otorgada por el Instituto Nacional Electoral (INE) para este año. PÁGINA 14

La suspensión de un premio literario y de una gira musical evidencia la crisis del sector

La ruina de la revolución cultural del chavismo

FELIPE SÁNCHEZ / MAOLIS CASTRO
Madrid / Caracas
La Venezuela que acogió en el siglo XX a intelectuales exiliados de toda América Latina, atraídos por la pujanza de la economía del país y lo avanzado de sus instituciones culturales, ha caído en una vertiginosa decadencia. La suspensión este año del premio de novela Rómulo Gallegos, el

más prestigio de la región, y la cancelación de una gira por EE UU de la Orquesta Juvenil por motivos políticos, son las muestras más recientes de ese declive. El colapso económico, con una inflación que alcanzará este año el 2.200%, y la fuerte politización de la cultura se suman a una fallida gestión cuestionada por diversos académicos. PÁGINA 30

BUENAVIDA
Afrodisíacos
¡Que sabe la ciencia!

BUENAVIDA
Gastronomía, salud, belleza, deporte y estilo de vida sostenible
Ya disponible en Kiosco y Más y en revistabuenavida.com

El futuro de Europa se complica tras el corto triunfo de Merkel

La canciller tendrá que negociar una difícil coalición de Gobierno

L. DONCEL / C. PÉREZ
Berlín / Bruselas

La frágil victoria de Angela Merkel en las elecciones del domingo sitúa a la canciller alemana en la complicadísima tarea de unir en un mismo Gobierno a cuatro partidos con programas en las antipodas. A Merkel le reprochan en casa el peor resultado de su partido desde 1949, del que se ha beneficiado en parte el nacionalismo populista. Bruselas asume que este revés complicará la agenda reformista europea. PÁGINAS 3 A 7

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

Los kurdos desafían a Irak y votan en su referéndum

ÁNGELES ESPINOSA, Erbil (Irak)
Ilusionados y desafiantes, los kurdos de Irak acudieron ayer a votar en un referéndum de independencia que ha desatado las alarmas del Gobierno central y de sus vecinos. Los cánticos de las mezquitas y las campanas de las iglesias anticiparon un amplio “bale” (sí en kurdo). PÁGINA 15

ADEMÁS

El jefe de la policía catalana desaira al Ministerio de Interior

Josep Lluís Trapero, jefe de los Mossos, no acudió ayer a la reunión convocada por el coronel de la Guardia Civil Diego Pérez de los Cobos, que actúa bajo instrucciones de la Fiscalía Superior de Cataluña para frenar el referéndum ilegal del domingo y envió a su número dos. PÁGINA 20



La cruzada de Terminator a favor del medio ambiente P28

La nieta mulata del oficial nazi de ‘La lista de Schindler’ P29

El Madrid se mide al Borussia en Champions P31